

ferente allí, y con el que venimos gobernando también en diputaciones y ayuntamientos, es el PNV. Y vamos a continuar esa relación si no se desliza a pactar con Bildu».

Los socialistas está con los *warning* encendidos. Creen que el PNV no termina de cerrar la puerta del todo a la mano tendida que lanza Otegi para formar un gobierno independentista. Desconfían. «Puede existir esta tentación. No hay que descartarlo. Si llegado el momento suman una mayoría no podemos descartar nada. Por

«Si PNV y Bildu suman el 21-A no se puede descartar nada»

La opción de los socialistas pasa por reeditar el pacto con el PNV

eso el PNV tiene que aclararlo mejor», lanzan los socialistas. «No terminan de ser categóricos de que no gobernarán con Bildu en ningún escenario». En el debate electoral de RTVE, Joseba Díez Antxustegi (cabeza de lista del PNV por Álava), a pregunta de Andueza, dijo que «en estos momentos el acuerdo con Bildu es muy difícil, prácticamente imposible». Los socialistas se quejan de que eso no es cerrar la puerta.

Un gobierno vasco con el PNV y Bildu dejaría a los socialistas fuera de juego, sin poder ejercer su soñado papel de llave de gobierno, y pondría en jaque el mensaje del Gobierno de que su apuesta por la «convivencia» hace bajar a los nacionalistas.

Pero del lado del PNV también hay un atisbo de desconfianza. Su apuesta sería la reedición del pacto con el PSOE, lo sitúan como la opción «más lógica», pero los *jeltzale* deslizan que la decisión se tomará en Madrid y no en Bilbao y que se hará primando los intereses que más benefician a Sánchez. De ahí que vean la opción de acercarse a Bildu «abierta», aunque no terminen de creerla posible. Un pacto PSOE-Bildu para gobernar en el País Vasco supondría cruzar todo el rubicón y un terremoto político.

En una campaña extraña, el PSOE sabe que «esta semana es la decisiva». De ahí que activen toda la maquinaria para pedir el voto, incluso intentar morder en el electorado del PNV, conscientes de que Bildu va para arriba y está *comiéndose* el voto de partidos como Sumar o Podemos. «Invito a toda la ciudadanía vasca a que vaya al colegio electoral. No os quedéis en casa, movilizaos», fue el llamamiento del socialista Andueza ayer desde San Sebastián. El PSOE quiere el papel de juez. Saben que eso pasa por aproximarse al resultado que obtuvieron en esta comunidad en las generales del 23 de julio. Entonces fueron la fuerza más votada con 289.826 papeletas, por delante del PNV (275.782). En las últimas autonómicas, su apoyo se redujo a 122.248 votos.



Alfonso Rueda y Alberto Núñez Feijóo, ayer. LAVANDEIRA JR / EFE

Galicia, ejemplo para Feijóo ante el 21-A y el 12-M

Arropa a Rueda en su toma de posesión y lo considera «modelo de gobernanza»

NATALIA PUGA SANTIAGO

Un acto solemne a la par que emotivo y galleguista, pero sin olvidar al resto de España. Esa dualidad que es mucha veces intrínseca a Galicia y al propio Alfonso Rueda estuvo presente ayer en San Domingos de Bonaval, el simbólico escenario elegido para su toma de posesión como presidente de la Xunta. Tiró de estilo propio para mudar el acto del tradicional Parlamento a este parque compostelano y, mientras reivindicaba a las figuras más emblemáticas del galleguismo, apuntó sus intenciones de dedicar los próximos cuatro años a defender a esta comunidad en el marco común de España.

«Galicia aspira a todo, pero aspira a todo siempre al lado del resto de las comunidades autónomas», proclamó en su discurso, rodeado de un millar de invitados. Entre ellos destacaba Alberto Núñez Feijóo, su antecesor y mentor, y que, terminado el acto, quiso «poner como ejemplo» a Galicia para la política del resto de España.

Así, Feijóo defendió una Galicia que está «blindada frente a chantajes» y «blindada frente a parálisis políticas» y «un lugar donde siempre deciden bien». A las puertas de las elecciones catalanas y vascas, proclamó que su comunidad de origen «es un buen modelo para que los catalanes y los vascos reflexionen sobre una forma de hacer po-

lítica» basada en la «estabilidad», en la «unidad de la sociedad» y en una «agenda de la política pragmática, decente y con principios».

En este contexto de «campaña electoral continuada», está convencido Feijóo de que «Galicia puede exportar el modelo de gobernanza» y también «del servicio público de un gobierno que no atiende a cuitas ni a cuestiones internas ni a divisiones con sus socios, sino un gobierno que no tenga más objetivo y más responsabilidades que atender a los ciudadanos».

Entre los presentes estaban los presidentes de Asturias, Adrián Barbón; Murcia, Fernando López Miras; Aragón, Jorge Azcón, y Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco.

A todos ellos se dirigió Rueda, a los mandatarios autonómicos de «todos los colores políticos», a los presentes y a los que disculparon su ausencia, para tenerles la mano y aclamar: «Siempre vais a encontrar aquí un aliado».

En su segunda toma de posesión como presidente, Alfonso Rueda miró hacia dentro, citando discursos de sus antecesores al frente de la Xunta e invitando a los tres presidentes todavía vivos—Fernando González Laxe (PSOE), Emilio Pérez Touriño (PSOE) y Alberto Núñez Feijóo (PP)—a acompañarle en una ofrenda floral en el Panteón de Gallegos Ilustres, situado a pocos metros del lugar de celebración del acto de nombramiento.

«Galicia aspira a todo», dice Rueda acompañado por 'barones' del PP

Sobresaltos para Díaz y Abascal: boicot al mitin y un detenido en Getxo

Una escisión de Bildu corta un acto de Sumar y otro grupo protesta contra Vox

VICENTE COLL

Con las cúpulas nacionales de los principales partidos políticos desplegadas en el País Vasco todo el fin de semana, ayer se vivieron diversos momentos de tensión en los actos celebrados por Sumar en Baracaldo y por Vox en Getxo, ambos con la presencia de sus líderes, Yolanda Díaz y Santiago Abascal, respectivamente. En el caso de Vox, los altercados se saldaron incluso con un detenido por arrojar un objeto a un agente de la Ertzaintza.

En Baracaldo, un grupo de jóvenes del Consejo Socialista de Euskal

Herria (EHKS), una escisión de EH Bildu, interrumpió un mitin de Sumar para denunciar y recriminar a la vicepresidenta segunda del Gobierno y ministra de Trabajo que «la reforma laboral pactada con la patronal perpetúa las condiciones miserables de trabajo».

Un grupo de varias personas, durante el

transcurso de la intervención de la vicepresidenta segunda, mostró carteles y lanzó proclamas en señal de protesta, tras lo cual abandonaron la sala sin incidentes y el acto continuó, tal y como informó Efe. En un comunicado posterior, EHKS, plataforma de reciente constitución que se autodenomina «el principal referente político del Mo-

vimiento Socialista de Euskal Herria», denunció que «la reforma laboral que acordó Yolanda Díaz con la patronal y con CCOO y UGT» defiende «los intereses de los empresarios, manteniendo los aspectos más agresivos de la reforma del PP».

No lejos de Baracaldo, en Getxo, Vox volvía a celebrar un acto político con fuertes medidas policiales debido a la convocatoria de protestas por parte de la izquierda *abertzale* contra la presencia de Santiago Abascal en la campaña, como ya ocurrió la pasada semana en el centro de Bilbao.

En este caso, en los alrededores de la plaza Aldapa de Getxo—lugar de celebración del mitin de Vox—se concentraron, según fuentes de Vox, alrededor de medio centenar de personas y se habían desplegado algunas pancartas en las que se podía leer «fascistas fuera» o «*faxismoaren aurreak klase batasuna*»

(unidad de clase frente al fascismo), informó Europa Press. Una persona acabó detenida tras arrojar un objeto a un agente de la Ertzaintza que formaba parte del dispositivo de seguridad. «Un saludo a la afición», lanzó Abascal al inicio del acto, cuando consideró que las protestas en sus actos son «síntoma» de que Vox hace «lo correcto».



Yolanda Díaz, ayer. EFE



Autoridad Portuaria
de Santa Cruz de Tenerife

CONVOCA PRUEBAS SELECTIVAS PARA EL SIGUIENTE PUESTO DE TRABAJO:

1 PLAZA FIJA DE TÉCNICO DE INFRAESTRUCTURAS

Las Bases de las Convocatorias y modelos de solicitud pueden consultarse en la página Web: www.puertosdetenerife.org El plazo para la presentación de solicitud será de **20 días hábiles** contados a partir del siguiente al de esta publicación.

Santa Cruz de Tenerife, 14 de abril de 2024.

Pedro Suárez López de Vergara
PRESIDENTE